

LITTORAL ET BITERROIS

La Domitienne **Au Malpas, un relais romain mis au jour**

Une équipe d'archéologues italiens est venue fouiller le sol de La Domitienne, le temps de mettre à nu un relais de poste datant de la grande époque romaine, celle qui a vu naître la Voie Domitienne.

Le chantier de fouilles, 3e tranche, dirigé par Francesca Diosono, de l'université de Pérouse, a duré quatre semaines. « *Ce qui m'intéresse ici, ce n'est bien sûr pas le côté grandiose des découvertes, comme on en trouve régulièrement en Italie. Ici on entre au cœur de l'histoire, dans la vie quotidienne des gens, telle qu'elle était alors, aux abords de la Voie Domitienne. Au fil des jours, on a rendu à la lumière un ensemble tout à fait intéressant, un pan de vie, beaucoup plus réel qu'ailleurs, qui nous permet de mieux comprendre l'histoire.* »

Ainsi, sur la commune de Colombiers, non loin du Ca-



On pense qu'à cet endroit les Romains profitaient d'un bain chauffé.

nal du Midi, est donc apparu le relais, certainement le premier et le plus important du Malpas. Les voyageurs romains circulaient sur la bande piétonnière, les attelages sur la route en terre battue et les

nids de poule imprimés dans la terre attestent de la fréquentation. Un peu plus loin, la station service, appelons-la ainsi pour réparer matériels, chargements et changer de monture, un four, vraisemblable-

ment de boulanger, une forge et un espace pour y boire et manger, comme l'attestent les éléments de conservation des aliments. Près du gué, des cellules abritaient des activités artisanales.

Pour Monique Clavel-Levêque, présidente du Parc culturel du Biterrois, organisateur des fouilles, les découvertes sont un acquis majeur pour le patrimoine de La Domitienne. « *Nous n'en sommes qu'au début, avec plusieurs hypothèses de travail, comme par exemple, à cet endroit précis, une piscine chauffée.* »

Les fouilles achevées et avant une reprise l'été prochain, le site va être protégé. Mais le rêve secret de la présidente est de pouvoir, un jour, montrer au grand public le fruit de plusieurs années de travail. ●